



Jésus nous est donné pour n'être qu'une capacité de lui

Jésus est le don premier et principal
que Dieu a fait à l'homme [...]

le don auquel et par lequel il nous a donné toutes choses.

Combien devons-nous priser et estimer
ce don si rare et si excellent [...] ?

Vous devez toutes regarder Jésus incessamment,
et le regarder comme celui qui est tout,
qui vous doit être tout, et qui s'appelle lui-même
la vie et votre vie ;

et vous ne devez vous regarder vous-mêmes
que comme chose qui n'est rien,
qui n'était rien il y a peu d'années,
et qui n'est encore rien à présent
que par la grande miséricorde de Jésus.

En vous considérant ainsi,

[...] vous devez vous offrir et vous donner à lui ;
vous devez n'être et ne vivre qu'en lui et pour lui ;
vous devez n'être **qu'une pure capacité de lui**,
tendante à lui et remplie de lui ;
vous devez n'espérer qu'à lui et ne respirer
que sa grâce et son esprit.

Plus vous serez avancées et établies en cet état,
plus vous serez proches de l'état
[...] auquel se doit consommer notre éternité ;
car lors Jésus-Christ sera tout en tous
et **nous ne serons tous qu'une capacité de lui**,
remplie de lui ;

au lieu que souvent en la terre il y a du vide,
et que nous sommes souvent remplis de nous-mêmes.

Pierre de Bérulle, Lettre 382 (à des carmélites)
Œuvres complètes, t. 10, Paris, Cerf, p. 381

